
Rapport de la Présidence 2022

Chères et chers membres de l’Association,

Le rapport qui vous est transmis vous permettra de prendre connaissance de la variété des activités menées
par le comité pendant l’année 2022.

Travaux du comité :
Le comité s’est réuni à huit reprises. Dès leur élection au 17 mai 2022, Gil Vassaux a assuré la présidence de
l’Association et Beatriz Freitas, nouvelle membre du comité, a pu le renforcer, portant le nombre des
membres à six. Chacun-e des six membres contribue au bon fonctionnement de l’association selon ses
compétences, sa disponibilité et de ses envies, ce qui permet aux projets que nous portons d’être réalisés
avec un grand engagement. Après le départ de la co-présidente, Madame Joana De Weck, et afin de répartir
un peu mieux la charge de travail du comité, un fonctionnement interne plus horizontal a été mis en place.

Afin d’améliorer la communication et en particulier le processus d’adhésion à l’association, il est désormais
possible de faire une demande d’adhésion en ligne via notre site internet directement. Ce processus est en
phase de test et les améliorations nécessaires y seront apportées au fur et à mesure. D’autre part, comme ce
fut le cas pour la première fois en 2022, le comité pérennisera l’action d’envoyer une lettre de bienvenue aux
nouveaux-elles habitantes du quartier.

En outre, le comité, selon ses compétences et ses ressources, a mis un point d’honneur à traduire en
allemand les différentes communications à destination des nombreux et nombreuses germanophones des
quartiers,, en particulier les flyers des événements, la convocation à l’AG et la lettre de bienvenue aux
nouveaux et nouvelles habitants-tes.

Par ailleurs, Gabriel Verga et Gil Vassaux participent au Groupe d’accompagnement (GrAc) du Paysage
éducatif, un projet de la Cohésion sociale de la Ville de Fribourg. Gil Vassaux a participé au Forum du GrAc
du 14 juin 2022 sur le thème de l’inclusion des enfants à besoins spécifiques. Gil Vassaux et François Gigon
nous représentent au sein de la conférence des associations de quartier de la ville de Fribourg qui se réunit
une fois par année pour échanger sur les informations ainsi que sur les bonnes pratiques, la dernière séance
a eu lieu le 10 novembre 2022. Dans ce cadre, et relativement à la volonté de la Ville de Fribourg de créer
une politique des quartiers, nous sommes co-signataire d’une lettre écrite à la Ville leur demandant d’être
consultés et intégrés dès le début de ce processus. De plus, nous nous sommes engagés à accueillir dans
notre quartier la conférence des associations de quartier de 2023 à l’occasion des 70 ans de l’association
JTM.

De plus, souhaitant améliorer la cohésion et l’intégration de chacun et chacune des habitantes et habitantes,
en plus des traductions allemandes, conscient de la diversité et de la richesse culturelle du quartier avec pas
moins de 150 nationalités, le comité a entamé un travail de recherche de relais auprès des différentes
communautés présentes dans les quartiers JTM. Dans ce sens, le comité a pu honorer l’invitation de
Monsieur et Madame Berk, originaires de Turquie, à les rencontrer chez eux autour d’un délicieux repas.
Cette soirée du 12 septembre fut riche en échanges interculturels. Le comité les remercie sincèrement pour
leur accueil chaleureux et se réjouit de développer ces échanges à l’avenir.



Communication :
La communication demeure une priorité pour le comité. Nous continuons de communiquer principalement via
notre site internet et nos comptes Facebook et Instagram. Depuis la fin de l’année 2022, le comité, sur
proposition d’un habitant du quartier, Monsieur Vincent Vu, teste le renforcement des réseaux sociaux grâce à
son engagement bénévole pour maintenir une présence sur ces plateformes. Le comité souhaite pérenniser
cette présence primordiale pour assurer une communication web et atteindre une partie de notre public.
D’autre part, grâce à notre webmaster, Monsieur Philippe De Weck, qui a pris l’association JTM comme objet
de son “diplôma of advanced studies” en communication (DAS), nous bénéficions d’une réflexion approfondie
sur la communication de notre association qui a donné lieu à un plan d’action que nous pouvons désormais
suivre afin d’améliorer notre communication, d’augmenter notre audience ainsi que le nombre de nos
membres. Nous remercions chaleureusement les engagements bénévoles de Messieurs Vincent Vu et
Philippe De Weck, des engagements qui contribuent à un meilleur ancrage local.

En parallèle de la communication web, nous continuons de communiquer avec le précieux soutien des
Messagers de la paroisse qui transmettent nos différentes communications papier comme les flyers des
différents événements distribués dans les 3’000 foyers des quartiers Jura Tory Miséricorde. Nous pouvons
également compter sur le précieux soutien de la Ville, via son secteur Cohésion social et via la centrale
d’impression communale pour bénéficier gratuitement des impressions.

Evénements :
Après avoir pu tenir notre AG 2022 en présentiel, nous avons pu maintenir l’ensemble des événements
prévus, dont de nouveaux événements et collaborations.

● Petite foire aux graines, plantes et plantons
Pour fêter dignement l’arrivée du printemps, l’association a organisé le deuxième marché aux
plantons. Un beau succès puisque plusieurs dizaines de personnes nous a fait l’honneur d’une visite
derrière le kiosque du Jura où les stands n’étaient pas nombreux mais celles et ceux qui les tenaient,
motivé·e·s comme jamais. L’association avait fait venir deux conteuses des Racont'Art de Rire qui ont
animé l’après-midi des plus petits. A refaire! Cet événement a été organisé par Fabienne Schwab,
membre du comité.

● Fête des Voisins
Pour remercier les habitant.e.s qui s’engagent pour la cohésion et les liens de proximité, Fabienne
Schwab a concocté de délicieux sirops maison que nous avons distribué en mains propres, dans les
Fêtes des Voisins qui s’étaient annoncées auprès de la Ville de Fribourg. Les rencontres
chaleureuses ont permis de mettre en évidence l’importance de ces petits événements qui renforcent
la cohésion.

● Pique-Nique du quartier, Charrettes! et initiation à la pétanque
Le comité, sous l’impulsion de Messieurs Philippe Solf et Gil Vassaux, a profité de la présence des
Charrettes du 21 au 24 août dans le quartier au Parc Ste-Agnès, organisé par REPER et Espace
Temps, pour co-organiser d’une part le traditionnel pique-nique des quartiers JTM le lundi 22 août et
d’autres part une initiation à la pétanque le mercredi 24 août en partenariat avec deux association de
pétanque friboubougeoises (l’ACFP et l’UCPVF). Ces nouvelles collaborations ont permis de
mutualiser les infrastructures, les énergies ainsi que de toucher un public plus large. Conviviales et
festives, on se réjouit que les Charrettes s’arrêtent à nouveau dans le quartier l’année prochaine.

● Sortie d’automne: visite de la Maquette de Fribourg 1606
En septembre une dizaine d’habitantes et habitants du quartier ont pu visiter la maquette de Fribourg
logée dans l’Espace 1606, au Werkhof. 50m2 de maquette présentant la Ville de Fribourg à partir
d’une gravure de 1606. Après une bonne heure de visite guidée, les participantes et participants ont
pu déguster, malgré le temps pluvieux, un petit apéritif au Port de Fribourg. Cet événement a été
organisé par Messieurs Philippe Solf et Gabriel Verga.



● Petit Noël avec la FARA
Le 10 décembre 2022, sous la neige, le comité, par l’intermédiaire de Madame Béatriz Freitas et
Monsieur Gil Vassaux, a organisé le premier Petit Noël des quartiers, événement que nos souhaitons
pérenniser à l’avenir, le samedi suivant la St-Nicolas. Nous avons expérimenter un nouveau lieu à la
route du Jura 37 à côté du restaurant chinois “Long Teng”, à l’extérieur, mais à l'abri. Thé et vin
chauds maison avec la collaboration de Moevenpick, mandarines de la Migros et cake au chocolat de
la FARA ont réchauffé et ravi les papilles des nombreux passants et passantes. La FARA a
également profité d’exposer ses meubles tout droit sortis de son atelier, ce qui a paré le stand JTM de
très beaux atours en bois. Les Racont’Art de Rire et la charrette jeux d’Espace Temps ont comblé les
plus petits.

Pour terminer, le comité maintient un lien précieux avec le CAS Jura (REPER) qui assiste à chacune des
séances de comité avec qui nous collaborons sur la quasi totalité des événements de l’association. Cette
représentation permet d’assurer un excellent niveau de communication et d’échange. REPER fait également
un nécessaire lien avec différents publics, en particulier avec les jeunes et les séniors ainsi qu’avec le réseau
associatif. Le comité tient à remercier très chaleureusement Madame Florence Ducrocq (qui est actuellement
en congé maternité), ainsi que les deux collaborateurs-trices qui l’ont remplacé au pied levé, Madame Larissa
Hauser et Monsieur Elie Dindamba qui assurent un ad intérim efficace et très apprécié..

Le comité vous adresse, chères et chers membres de l’Association, ses très cordiales salutations.

Gil Vassaux, Président


